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Iddah yaitu masa menunggu bagi seorang perempuan yang dicerai, baik cerai 

hidup atau cerai mati. Dalam masa iddah, terdapat beberapa larangan, pertama, tidak 

boleh menikah lagi dengan laki-laki lain. Kedua, wajib ber-ihdad (menahan diri) bagi 

yang ditinggal mati suaminya. Ketiga, tidak boleh keluar rumah. Namun praktik 

iddah yang dilakukan oleh perempuan petani Desa Bakeong, Kecamatan Guluk-

Guluk, Kabupaten Sumenep tetap keluar rumah untuk melakukan aktivitas tani 

sebagaimana seperti sebelum dalam masa iddah dan sebagian masyarakat di Desa 

tersebut menganggap hal tersebut melanggar aturan hukum Islam. 

Berdasarkan hal tersebut, maka ada tiga pokok permasalahan yang menjadi 

kajian dalam penelitian ini, yaitu: pertama, bagaimana pemahaman petani perempuan 

dan laki-laki Desa Bakeong, Kecamatan Guluk-Guluk, Kabupaten Sumenep tentang 

iddah? Kedua, bagaimana petani perempuan di Desa Bakeong, Kecamatan Guluk-

Guluk, Kabupaten Sumenep dalam menjalankan pekerjaannya pada masa iddah? 

Ketiga, bagaimana tinjuan sosiologi hukum Islam terhadap praktik masa iddah di 

kalangan petani perempuan Desa Bakeong, Kecamatan Guluk-Guluk, Kabupaten 

Sumenep? 

Untuk menjawab problem di atas, maka dilakukan penelitian dengan 

pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian hukum empiris. Sedangkan teknis 

pengumpulan datanya berupa wawancara, pengamatan dan dokumentasi. Analisis 

datanya yaitu dengan menganalisis praktik iddah perempuan petani Desa tersebut 

dengan Sisiologi Hukum Islam dan kemudian dianalisis kembali menggunakan 

hukum Islam melalui persiapan, pelaksanaan dan kemudian penyusunan laporan. 

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: pertama, pemahaman Petani di Desa 

Bakeong, Kecamatan Guluk,Guluk, Kabupaten Sumenep tentang iddah lebih 

condong pada tidak menikah lagi dengan laki-laki lain dalam masa iddah. Kedua, 

petani perempuan di Desa tersebut tetap beraktivitas, yakni bertani dan mencari 

rumput meski sedang menjalani masa iddah. Ketiga, berdasarkan perspektif sosiologi, 

pemahaman iddah perempuan petani Desa Bakeong terinternalisasi dari kegiatan 

keagamaan dan perilaku sosial di sekitarnya, tetapi perempuan petani lebih nyaman 

dengan yang didapat dari perilaku sosial. Kemudian ter-eksternalisasi pada diri 

individu, artinya perempuan petani tetap keluar rumah meski dalam masa iddah. Lalu 

ter-obyektivasi, artinya individu mulai melakukan habitualisasi terhadap hal tersebut. 

Pada akhirnya individu mulai terinternalisasi (penyerapan) perilaku tersebut, sehingga 

mendarah daging. Dalam hukum Islam, praktik iddah yang demikian diperbolehkan, 

karena adanya kepentingan yang mendesak. 
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Iddah is a period of waiting not to remarry for a woman who is doing iddah 

for a certain time that has been determined by Islam. For women who are undergoing 

the iddah period, there are several prohibitions, first, they are not allowed to remarry 

to other men. Second, it is obligatory to perform ihdad (restraint) for those whose 

husband dies. Third, do not leave the house. However, the practice of iddah carried 

out by women farmers in Bakeong Village, Guluk-Guluk District, Sumenep Regency, 

still leaves the house to carry out farming activities as before during the iddah period 

and some people in the village consider it a violation of Islamic law. 

Based on this, there are three main problems that will be studied in this 

research, namely: first, how do women and men farmers understand Bakeong Village, 

Guluk-Guluk District, Sumenep Regency about iddah? Second, how do women 

farmers in Bakeong Village, Guluk Guluk Subdistrict, Sumenep Regency carry out 

their profession during the iddah period? Third, how is the sociological review of 

Islamic law on the practice of the iddah period among female farmers in Bakeong 

Village, Guluk-Guluk District, Sumenep Regency? 

To answer the problem above, a qualitative approach was conducted with the 

type of empirical legal research. While the technical data collection in the form of 

interviews, observations and documentation. The data analysis is by analyzing the 

iddah practice of the village farmer women with the sociology of Islamic law and 

then re�analyzing it using Islamic law through preparation, implementation and then 

preparing reports. 

The results showed that: first, the understanding of farmers in Bakeong 

Village, Guluk District, Guluk, Sumenep Regency about iddah was more inclined to 

not remarrying other men during the iddah period. Second, the female farmers in the 

village still carry out their activities, namely farming and looking for grass even 

though they are undergoing the iddah period. Third, based on a sociological 

perspective, the understanding of the iddah of women farmers in Bakeong Village is 

internalized from religious activities and social behavior around them, but women 

farmers are more comfortable with those obtained from social behavior. Then it is 

externalized to the individual, meaning that female farmers stay out of the house even 

during the iddah period. Then it is objectivated, meaning that the individual begins to 

habitualize it. In the end, the individual begins to internalize (absorb) this behavior, 

so that it is ingrained. In Islamic law, such practice of iddah is allowed, because of an 

urgent need. 
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 البحث ملخّص
كولوك, محافطة -. ممارسة العدة بين المزارعين في قرية باكيوغ, منظقة كولوك ٢٢٢٢محمد خليل, 

كلية  قسم الأحوال الشخصية رسالة الماجستيرللقنون الاسلامي( من منظور العلم الاجتماعي سومنب )

المشرف الدكتور عين الرحمن هداية الماجستير, جامعة مادورا الاسلامية الحكومية  الدراسات العلي
 و الدكتور عين اليقين الماجسبير.

 .: ممارسة العدة ، علم اجتماع الشريعة الإسلاميةرئيسيةلكلما ت الا
لنسبة م. باها الإسلافترة معينة حدد بالمعدة تقوم عدم الزواج مرة أخرى لامرأةالعدة هي فترة انتظار 

من  لزوج مرة اخرىن المحظورات, اولا,لايسمح لهن باعشن في فترة العدة هناك العديد مالنساء اللاتي ي
لمن مات زوجها, ثالثا, لاتغادر المنزل ومع ذالك. فان ممارسة العدة  انيا, وجوب الاهداءرجال اخرين, ث

رج المنزل للقيام لا تزال خا كولوك, محافطة سومنب-منظقة كولوكالتى نغد بها المزارعات في قرية باكيوع, 
زراعية كما كان من قبل خلال فترة العدة, ويعتبرها بعض الناس فى القرية انتهاكا للقنون الشريعة  بأنشطة

 الاسلامية.
بناء على ذالك, هناك ثلاث مشكلات رئيسية سيتم دراستها فى هذا البحث وهي: اولا, كيف 

؟ ثانيا, كيف تعمل  عن العدة  فطة سومنبكولوك, محا-قرية باكيوغ, منظقة كولوكيفهم المزارعون 
خلال فترة العدة ؟ ثالثا,  في مزارعاتهن  كولوك, محافطة سومنب-قرية باكيوغ, منظقة كولوكالمزارعات 

قرية باكيوغ, منظقة  كيف يفحص علم اجتماع الشريعة الاسلامية ممارسة فترة العدة بين المزارعات في 
البحث القانون جراء نهج نوعي م تللاجابة على المشكلات اعلاه,  ؟ كولوك, محافطة سومنب-كولوك

ابلات وملاحظة وتوثيق. يتم تحليل البيانات من خلال التجريبي. بينما يتم جمع البيانات الفنية في شكل مق
ها باستخدام ة تحليلثم اعاد مع علم اجتماع الشريعة الاسلامي قريةتحليل ممارسة العدة للمزارعات فى ال

 الشريعة الاسلامية من خلال الاعداد والتنفيذ ثم اعداد التقارير.
 كولوك, محافطة سومنب-قرية باكيوغ, منظقة كولوكاظهرت التنائج اولا, ان فهم المزارعين فى 

لت المزارعات في افترة العدة. ثانيا, ماز  من رجال اخرين خلال حول العدة كان اكثر ميلا الى عدم الزواج
قرية يمارسن انشطهنّ المتمثلة فى الزراعة و البحث عن الحشائش رغم انهن فى فترة العدة. ثالثا, استنادا الى 

استيعاب فهم عدة المزارعات في قرية باكيوغ من الِانشطة الدنبية والسلوك الاجتماعي منظور اجتماعي, يتم 
ل عليها من السلوك الاجتماعي. ثم يتم من حولهن, لكن المزارعات اكثر ارتياحا لتلك التي يتم الحصو 

اِخراجها الى الفرد. اي ان المزارعات يبقين خارج المنزل حتى في فترة العدة. ثم يتم يجيدها, مما يعني ان 
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كون متأصلا في الفرد يبدأ في اعتيادها. في النهاية يبدأ الفرد في استيعاب )امتصاص( هذا السلوك. بحيث ي
  رسة العدة مسموح بها لحاجة ماسة.الشريعة الاسلامية, مما


